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1月16日下午，区政协十届二次会议第
一讨论组的委员围绕政府工作报告，展开了
热烈的讨论。委员们普遍认为，政府工作报
告内容翔实，实事求是地回顾了过去一年的
工作，部署了2018年的任务目标，对做好今
年工作具有十分重要的指导意义。委员们表
示要充分履行职责，建睿智之言、献务实之
策，为石景山区的经济社会发展多作贡献。
区委副书记、区长文献参加了小组讨论。

李娜委员表示，今年的政府工作报告体
现了“实”和“清”两个特点。“实”主要体现在
区政府工作作风扎实过硬，坚持首善标准、
攻坚克难；工作推进真抓实干，主动作为、自

我加压；工作成果务求实效，内容准确、数据
翔实。“清”主要体现在 2018 年工作思路清
晰、重点突出、目标明确、措施具体。同时报
告还明确提出了下一阶段的发展目标，为全
区工作开好局、起好步指明了方向，坚定了
大家信心、凝聚了发展共识。

钱世崇委员建议：一是要在拆违治乱中
树立“规划先行、未雨绸缪、统筹设计”的超
前思维，将规划工作做在前面，同时要做好
规划实施的监督工作，确保各项规划落到实
处。二是要进一步明确八个高端的主导方
向，重点突出涉及民生问题的高端建设，让
居民分享绿色崛起新成果，增进福祉。三是

作为企业负责人，希望利用企业优势参与到
北京保险产业园建设与推进中，将“BIM+
GIS”综合管理平台系统引入北京保险产业
园，运用数据分析评价，促进园区的精细化
管理与环境提升。

冯学彬委员表示，报告的翔实数据充分
体现了区政府坚持以人民为中心的发展理念，
更加重视人民在发展中的获得感。作为一名
来自企业的委员，我实实在在感受到区政府在
帮助企业、服务企业方面的作风转变。希望政
府各部门服务企业过程中，主动对接、上下联
动、服务高效，不断提升管理和服务水平。

文献对委员们在石景山区的经济社会发

展积极建言献策作出贡献表示感谢。区政府
要聚焦“六个先行区”建设，强化规划引领，按
照一流规划设计,高起点、高标准、高质量打造
高端绿色崛起先行区，全力构建高精尖经济结
构；以“一轴三区五线”建设为重点，全面提升
精细化管理水平；要以西山永定河文化带为载
体，以建设国家公共文化服务体系示范区和首
都公共文化服务示范区为抓手，大力推进文化
繁荣发展。希望委员们继续发挥智慧和力量，
切实履行政治协商、民主监督、参政议政职能，
围绕我区确定的各方面工作积极建言，为石景
山区加快建设国家级绿色转型发展示范区作
出新的贡献。 赵浩男 冯高洋整理

1月16日下午，区政协十届二次会议第二
讨论组的委员就政府工作报告展开了热烈讨
论。委员们一致认为，报告主题鲜明、重点突
出，全面阐述去年全区经济社会发展取得的成
绩，特别是在区委区政府的坚强领导下，率先
在全市实现了“基本无违法建设城区”工作目
标。2018年主要工作任务求真务实、振奋人
心。区政府副区长周西松参加小组讨论。

高杰委员认为，2017年全区上下展现了前
所未有的决心、力度，完成了历史性任务。经济
发展令人欣慰，数据指标健康合理，国际化项目
崭露头角，基础设施建设后劲有力，绿色出行便
利快捷。建议合理规划主导产业，充分发挥国
际智库优势，进一步开拓一体化信息网络建设，
带领石景山区人民走向充满希望的美好未来。

栾伟宏委员认为，政府工作报告生动实
在，主要体现了党建统领作用实、拼劲实、工
作实、目标实。作为政协委员，在新的一年
里将进一步做好残疾人康复大楼建设工作，
为残疾人事业助力加油。

耿卫华委员认为，2017年政府工作取得
了辉煌成绩，特别是始终坚持以人民为中
心，紧扣民生主题做了不少扎实工作。作为
政协委员，将进一步关注有形市场、便民菜
站网点建设。今年将在石景山区设立商标
注册受理窗口，服务全国企业商标注册，创
新改革措施，激发市场活力。建议政府对留
白增绿规划进行公示，便于民主监督。

邓文庆委员认为，政府工作报告定位精
准、亮点突出。体会三点：一是成绩的取得主
要归功于坚持党建统领、上下步调一致、敢于
担当、勇于负责。二是高度重视拥军工作，大
力支持部队建设，军政军民关系融洽，双拥工
作卓有成效。在部队调整期间军心稳定发挥
重要作用，让部队官兵有了更多归属感。建议
产业集聚更加活跃，培育更多科技金融机构。

王晓庆委员认为，要大力培育都市型农
业，发展特色体育运动，重视首钢厂区、保险产
业园和“侨梦苑”在带动区域经济发展、引领国
家级绿色转型发展示范区建设中的作用。

董妍君委员认为，2017年在区委区政府领
导下，全区一盘棋，奋力打赢治乱疏解攻坚战，用
实际行动擦亮了首都西大门的金名片。实践证
明区委区政府始终坚持以人民为中心，始终心里
装着人民群众，始终把人民群众利益放在第一
位。建议进一步加强对社工队伍的统一管理。

白铁华委员认为，2017年政府工作以“踏石
留印、抓铁有痕”的劲头，坚持首善标准，争创一
流，取得斐然成绩。2018年任务依然艰巨，困难
很多，建议继续集中财力，保障市区中心工作，
进一步增进民生福祉，让群众有更多获得感。

李凤芹委员认为，政府工作报告真实再现
了一届能干事、干实事、干好事的领导班子。
建议一是打造宜居城市，做好绿色景观顶层设
计。二是关注民生，在改善空气质量、生活饮
用水安全、绿色出行等方面再上新台阶。

蒋志谋委员认为，政府工作报告总结充
分，体现干部群众担当、拼搏、无畏精神。建
议增加充电桩建设；在西黄村附近设立公立
幼儿园；重视电池等垃圾回收分类问题。

张紫波委员认为，政府工作报告立足区
情、任务明确，指明了2018年工作方向，尤其
在党建统领、依法治区、拆建并举等方面取得
丰硕成绩。建议统筹规划留白增绿，规范管理
街区停车，进一步改善民生、提高福祉。

周西松对委员们的发言给予了充分肯定，
并衷心感谢政协委员对区委区政府工作所作
出的突出贡献，特别是政协提案是对政府工作
的有力支持和监督。各位委员在科技创新、文
化建设等方面都提出了很多很好的意见建议，
我们一定会把大家的意见建议融入实际工作，
以人民为本，执政为民。2017年我区第三产
业比重首次达到70%，获得多项国家级荣誉称
号。今年是全面贯彻党的十九大精神的第一
年，是贯彻落实北京城市总规划的第一年，是
加快构建“高精尖”经济结构、全面打造“六个
先行区”的关键之年，希望各位委员围绕全区
中心工作，发挥独特优势，为加快建设国家级
绿色转型发展示范区作出新的贡献。

肖可心 王佳整理

1月16日下午，区政协十届二次会议第
三讨论组的委员就政府工作报告开展讨论，
委员们一致认为，报告主题鲜明、重点突出，
对2017年工作的总结客观准确、切合实际，
对2018年工作的部署思路清晰、目标明确，
是一篇实事求是的好报告。区委书记牛青
山，区政协主席吴克瑞，区委常委、统战部部
长姚茂文参加了小组讨论。

徐境委员认为，对报告完全赞同，一是
以 2022年冬奥会为契机，依托冬奥组委落户
石景山和举办赛事的优势，将优势与旅游文
化相结合，建立京奥冬奥会文化产业总部基
地，做大做强冰雪产业，有利于石景山可持
续发展。二是九三学社科技人才非常多，希
望依托九三学社“九地合作”项目，优势互
补，共同推进科技中心建设。

卢东亮委员认为，过去一年石景山区在
拆违方面做了大量工作，走在了北京市前
列。政府工作报告中对2018年工作安排比
较有针对性，但目前我区西部在交通和基础
设施方面还有欠缺，路网规划和基础设施建
设还应再加强。另外还需要从更高层面对
大企业进行服务，一方面要求物业提供良好
服务，同时希望政府对大型企业进行关怀。

建议区政府更加关注区域内大型企业，牵头
组织联谊等活动。进一步重视招商工作，加
强与企业的沟通，更有利于引进规模化企
业。

盖立新委员认为，政府工作报告全面翔
实，亮点突出，成绩突出，可谓可圈可点。第
一，2017年工作总结全面到位，报告通过各
项指标体现了一年的工作成绩，一是疏解整
治成绩明显，二是丰沙线入地工作完工和古
城南街项目启动，这两项工程造福于周边百
姓，利民工程做得非常到位。第二，报告中
2018年总体任务思路清晰，目标明确。

张国力委员认为，政府工作报告全文以
数据说话，2017 年有近百组数据，说明政府
在工作上是务实的。服务型政府方面石景
山走在前面。报告中2017年总结的最后一
段提出的问题很到位很精准，说明区政府勇
于担当。2018 年“壮大主导产业”部分说明
我们站位前沿，紧跟国家形势。建议进一步
明晰高端建设指标，进一步扎实落实共建共
享社会治理格局，持续推动智慧社区建设，
我们企业会为全区建设作出积极贡献。

王广建委员认为，政府工作报告很好很
务实，内容客观，敢于担当，注重实效，2018

年工作目标具有可操作性，方向明确。石景
山区商业发展软环境、品牌建设方面还有很
大的提升空间，下一步还要下大力气规划，
以吸引高端人才来我区发展。老旧小区改
造问题需要加大力度，电梯、水电线路问题
等，还有大文章可做。招商工作应该提前规
划，思路应超前一些。报告中应对2018年常
住人口、PM2.5等指标的预期目标予以明确。

赵平委员认为，政协参政议政氛围越来
越浓厚，越来越多的企业看好石景山，但认
为我区配套设施、营商环境、宜居品质等还
有待改善。希望对报告中基本无违建社区、
棚户区改造、侨梦苑落户、冬奥组委入驻等
工作成果加强宣传，让更多的人认识石景
山，来到石景山建功立业。建议我区在基础
设施、交通、配套加快建设，加强文化设施建
设、提升现有文化设施品质，重点打造奥运
文化，石景山区跟奥运有非常深的渊源，应
提炼奥运文化，借着奥运东风之势起飞。

张红磊委员认为，石景山区拆违治乱成绩
显著，感谢政府所做的努力。我区现在有很多
奥运资源，应该运用好这笔奥运财富，奥运精
神与我区的绿色高端是相契合的，需要品牌经
济，可以借奥运之势让大家感受到石景山的变

化。建议将冬奥会文化融入街边装饰、宣传标
语，充分体现对冬奥会的重视，借助冬奥会打
出我区的国际品牌。

李少非委员认为，对文献区长所作的政府
工作报告印象最深的是治乱疏解，报告中用了
三个“前所未有”来表示决心和措施，确实看出
了集全区之力办大事的力量。认为2018年的
工作中更重要的是“立”的方面，要从城市管理
理念和方式上改变，进一步提升城市管理水
平。下一步要考虑如何营造软环境把人吸引过
来，尤其需要关注80后、90后的消费人群需求。

牛青山指出，首先感谢大家出高招、献良
策，也感谢大家过去一年来政协委员对全区工
作的支持和贡献。一是2017年全区工作取得
了显著成绩，这些重大突破离不开政协的重要
贡献，比如政协委员履职评价体系得到市政协
高度赞赏，民主监督评议工作走在全国前列，
政协起到了主力军、主渠道的作用。二是关于
今后工作，高端绿色崛起是一个使命，需要社
会各界共建、共治、共同发力，担当起高端绿色
崛起的责任。三是我们要学习、学习、再学习，
着力处理好破与立的关系，着眼国际一流，博
采天下，让石景山区的企业和群众有实实在在
的获得感。 曲彤凌甄佳整理

踏上绿色崛起新征程 开启八个高端新未来

团结实干创辉煌 扬帆起航谱新篇

专题讨论促高端 畅所欲言献良策

政协委员分组讨论 热议政府工作报告


